

ces précieuses reliques, ces objets qui rappellent les meilleurs souvenirs.

Sans les malheureux incendies dont nous avons déjà parlé, † notre musée serait un des plus riches et des plus intéressants de l'Amérique; cependant, si l'on considère qu'il n'a fallu que quinze années pour le former tel que nous le voyons aujourd'hui, nous pouvons espérer qu'avec le temps il pourra être augmenté de manière à en faire au moins un musée national, contenant des collections complètes de nos produits naturels, des antiquités canadiennes, &c. Le musée, voyez-vous, c'est le complément de toute institution sérieuse, et je n'ai aucun doute que nous suivrons en cela l'exemple de la plupart des sociétés savantes des autres pays, qui ont formé des musées magnifiques.

Un autre membre dévoué au succès de la société fut le Dr W. J. Anderson, à qui la société a confié trois fois les honneurs de la présidence. Le Dr Anderson, qui s'était épris de notre histoire, nous a laissé plusieurs études intéressantes publiées dans les *Transactions* et un volume intitulé: *The Life of Duke of Kent*. Il obtint encore, des archives de Londres, *Le Journal de James Murray*, publié dans les mémoires. En juin 1873, notre société eut la douleur de le perdre. Le commandant Ashe le remplaça comme président le reste de l'année. ‡

La société confia alors la présidence une deuxième et troisième fois au professeur Douglass, qui la conserva jusqu'à son départ pour les États-Unis, à la fin de 1875. M. Dou-

---

† La collection numismatique, précieuse par ses médailles des États-Unis et du Canada, est due à plusieurs bienfaiteurs; entre autres au Dr. Marsden, M<sup>me</sup>. Gibb, M. Cyrille Tessier et M. Sundham. La liste des médailles ainsi que celle des bois canadiens, est publiée dans le rapport du conseil de 1871. Une collection de bois fut donnée par le gouvernement et une autre par le Dr. Miles. M<sup>me</sup>. Gibb donna une collection de médailles et d'objets d'art et trente oiseaux.

‡ Ce fut sous la présidence de M. Anderson que fut imprimé (1873) le catalogue de la bibliothèque; il y avait alors 8,477 volumes.

En 1875 on ré-imprima le *Mémoire sur le Canada, 1749-1760*, publié en 1838 et devenu très-rare; aussi, les mémoires de la 4<sup>e</sup> série.